

NOS VALEURS NOTRE ACTION

Printemps 2012

Recueil des
revendications
politiques des
membres de
l'AFPC-Québec



«Il ne peut y avoir révolution que là où il y a conscience»

- JAURÈS

Les valeurs de notre organisation représentent entre autres les revendications de nos membres. Elles sont inclusives et touchent plusieurs sphères de la vie citoyenne. Ce fait est tout à fait normal puisque nos membres travaillent étroitement au succès de l'ensemble des différentes communautés qui composent le Québec.

L'AFPC-Québec est une force qui regroupe environ 20 000 membres qui dispensent les services publics découlant des différents programmes fédéraux, comme par exemple l'assurance-emploi, la pension de vieillesse,

l'inspection des aliments, la sécurité dans les transports, etc.

Depuis quelques années, l'AFPC-Québec regroupe également près de 20 000 membres travaillant à titre de professionnels ou d'auxiliaires de recherche et d'auxiliaires d'enseignement dans la quasi-totalité des universités québécoises. Ces membres dépendent également des budgets accordés par le gouvernement fédéral à la recherche universitaire, notamment par l'entremise du Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie

du Canada (CRSNG), du Conseil de recherches en sciences humaines du Canada (CRSH) et des Instituts de recherche en santé du Canada (IRSC).

Le travail accompli par nos membres est essentiel. Nous croyons en l'importance des services publics universels, de qualité et accessibles à tous.

Ce document regroupe l'ensemble de nos revendications à saveur politique découlant de nos congrès régionaux. Celles-ci sont regroupées sous neuf grands thèmes.

Passons à l'action!

Combattre la pauvreté

Revendications

- L'AFPC-Québec fasse pression sur le gouvernement québécois afin que celui-ci majore dès le 1^{er} mai 2012 le salaire minimum à 10,90\$ de l'heure.
- L'AFPC-Québec s'assure également que le gouvernement québécois assure une majoration automatique du salaire minimum équivalent à l'indice du prix à la consommation (IPC) de l'année précédente.
- L'AFPC-Québec revendique auprès du gouvernement fédéral de modifier la loi sur l'assurance-emploi pour que les travailleuses et les travailleurs puissent recevoir sans délai de carence jusqu'à 50 semaines de prestations d'assurance-emploi-maladie.
- L'AFPC-Québec encourage ses membres à faire des pressions auprès des élus fédéraux et provinciaux en faveur de l'amélioration du Régime des rentes du Québec et de son équivalent dans les autres provinces soit, le Régime de pension du Canada.
- L'AFPC-Québec fasse pression auprès du gouvernement du Canada pour qu'il augmente immédiatement les barèmes du Supplément de revenu garanti d'au moins 15 % pour réduire l'incidence de la pauvreté chez les aîné-es.
- L'AFPC-Québec fasse pression auprès du gouvernement du Québec pour qu'il double les prestations du RRQ afin d'assurer une meilleure rente minimale à tous les Québécois et qu'il augmente leur couverture à un niveau de salaire supérieur.

Démocratie

Revendications

- L'AFPC-Québec prépare un tableau comparatif des positions de chacun des principaux partis sur les enjeux touchant directement nos membres comme travailleuses et travailleurs et comme citoyens et citoyennes.
- L'AFPC-Québec distribue ce tableau comparatif à tous nos membres durant une éventuelle campagne électorale provinciale.

Droits de la personne

Revendications

- L'AFPC-Québec reconnaisse et affirme que l'accès à une eau propre est un droit fondamental de la personne.
- L'AFPC-Québec demande aux gouvernements fédéral et du Québec de consacrer l'eau comme étant un droit de la personne dans la loi fédérale et la loi du Québec.
- L'AFPC-Québec demande aux gouvernements du Canada et du Québec de soutenir la reconnaissance de l'eau comme étant un droit de la personne dans le droit international.

Revendications

- L'AFPC-Québec fasse pression sur le gouvernement québécois pour que celui-ci crée graduellement plusieurs nouveaux paliers d'imposition des particuliers pour les concitoyens et concitoyennes dont les revenus dépassent 77,140.00 \$ (le dernier palier actuel d'imposition provinciale) afin que les plus hauts salariés de la société assument leur juste part d'impôt.
- L'AFPC-Québec fasse pression sur le gouvernement québécois pour que celui-ci ajuste graduellement la part d'impôt sur les profits de l'ensemble des entreprises privées oeuvrant sur le territoire du Québec pour que celle-ci soit égale à la part payée par les impôts sur les revenus des particuliers.
- L'AFPC-Québec revendique du gouvernement québécois une politique de fixation de redevances justes et équitables aux exploitants des ressources naturelles et énergétiques du secteur privé.
- L'AFPC-Québec revendique au gouvernement québécois qu'il investisse le produit de ces redevances dans les services publics.
- L'AFPC-Québec fasse pression sur le gouvernement québécois pour que celui-ci crée graduellement une économie basée sur la coopération et sur le contrôle par le gouvernement de certains secteurs stratégiques, notamment l'exploitation des diverses formes d'énergie et des ressources naturelles en s'assurant que les bénéfices de cette exploitation reviennent au peuple québécois.
- L'AFPC-Québec fasse pression sur le gouvernement québécois pour que celui-ci crée graduellement une économie basée sur la coopération et nationalise certains secteurs stratégiques, notamment l'énergie et les ressources naturelles.

Éducation

Revendications

- L'AFPC-Québec offre un soutien et un appui équilibré à toutes les associations et fédérations étudiantes qui luttent pour une meilleure accessibilité aux études post secondaires et à la gratuité scolaire.
- L'AFPC-Québec revendique auprès du gouvernement fédéral et provincial que le nombre de bourses octroyées aux étudiants des cycles supérieurs ainsi que les budgets alloués à celles-ci soient augmentés de façon significative, et ce, dès cette année.

Revendications

- L'AFPC-Québec revendique au gouvernement québécois un moratoire sur l'exploitation des gaz de schiste jusqu'à ce que la population ait été consultée par voie de référendum.
- L'AFPC monte un dossier sur les effets de la privatisation des systèmes de distribution d'eau potable dans les municipalités françaises et américaines afin d'offrir des arguments solides contre la privatisation de l'eau.
- L'AFPC Québec fasse des pressions et/ou du lobbying auprès de tous les paliers de gouvernement et particulièrement auprès des autorités municipales pour les sensibiliser aux dangers de la privatisation de l'eau.
- L'AFPC-Québec appuie Eausecours en devenant membre.
- L'AFPC-Québec encourage les sections locales de la région du Québec à démontrer leur appui en devenant membre de la Coalition Eausecours.

Politiques diverses

Revendications

- L'AFPC-Québec fasse pression sur le gouvernement québécois afin que celui-ci instaure le plus rapidement possible une commission d'enquête sur la construction.
- L'AFPC-Québec se positionne en faveur de l'établissement d'une paix durable et juste au Moyen-Orient.
- L'AFPC-Québec revendique la mise en place d'un État palestinien basé sur les frontières de 1967, conformément aux résolutions de l'ONU, et qu'un droit de retour soit accordé aux réfugié-es Palestiniens et Palestiniennes.
- L'AFPC-Québec appuie la campagne *Boycott, Désinvestissement, Sanction* contre l'apartheid israélien et en fasse la promotion auprès de ses membres.

Revendications

- L'AFPC-Québec revendique un système de santé public, universel et exempt de toute tarification.
- L'AFPC Québec s'oppose de façon directe et active à toute forme de franchise santé.
- L'AFPC Québec fasse du lobbying et/ou des pressions auprès du gouvernement provincial et/ou auprès des candidates et candidats de tous les partis durant la prochaine campagne électorale provinciale pour que l'impôt santé soit aboli.

Revendications

- L'AFPC-Québec fasse tous les efforts et dépense toutes les énergies pour soutenir le projet de faire adopter par la Chambre des communes une loi anti-briseurs de grève pour les travailleuses et travailleurs relevant du palier du gouvernement fédéral.
- L'AFPC et l'AFPC-Québec fassent pression auprès du gouvernement du Canada afin d'élaborer avec le gouvernement du Québec une entente administrative pour que toutes les Québécoises puissent avoir droit au retrait préventif, comme cela s'est fait pour le RQAP et la CSST.
- L'AFPC-Québec fasse des pressions sur nos différents paliers gouvernementaux et auprès des autres centrales syndicales pour qu'un système de gestion intégrée en santé et sécurité du travail soit obligatoire dans les entreprises publiques et privées.
- L'AFPC-Québec fasse des pressions auprès du gouvernement du Québec afin d'augmenter de façon significative le nombre d'inspecteurs à la CSST.
- L'AFPC-Québec revendique l'application de la *Charte de la langue française* pour toutes les travailleuses et tous les travailleurs oeuvrant sur le territoire québécois.
- L'AFPC-Québec fasse un travail politique afin que le respect des salaires conventionnés soit pris en compte par les organismes subventionnaires gouvernementaux lors de l'attribution des subventions, et ce, dès maintenant.
- L'AFPC-Québec travaille à faire augmenter les budgets de ces mêmes organismes afin d'assurer le maintien des emplois de ses membres.